

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Salamanca, trimestre... 3'50 Pesetas
 Fuera de ella, semestre... 4'25
 año... 8
 No admiten anuncios, esquelas de defunción y recordatorios, & precios convencionales.
PAGOS ANTICIPADOS
 Número suelto: 5 céntimos

AÑO VIII.—NUM. 1.788

Lunes, 22 de Mayo 1916

El concierto de Mr. Widor

Solo por un exceso de amabilidad y condescendencia, puso sus manos el egregio organista francés en el órgano de la Purísima, pues además de no tener los grandes recursos mecánicos y fónicos que exigen las obras de la moderna literatura orgánica, el tiempo y las no muy buenas condiciones que el coro reúne, han hecho que algunos juegos queden inútiles por el momento.

Con esto puede confesarse que las ilusiones concebidas, quedaron en gran parte defraudadas.

Las obras interpretadas fueron trosos escogidos entre lo más sencillo de las diez sinfonías para Gran Órgano. El «Andante pastoral» en mi bémol menor, resultó incoloro; las interesantes «Variaciones» de la sinfonía en fa menor, tuvieron algún momento feliz, más perdido completamente su pujanza. La interpretación de la graciosa y elegante melodía, fué tan deficiente, que cuando esperábamos que tuviera un éxito, pasó desapercibida y hubo momentos en que llegamos a sospechar si había también alguna culpa en el organista, pues no todo eran defectos de sonoridad en el instrumento: se notaba poca decisión rítmica, poca elegancia en la dicción y mucha frialdad.

El único triunfo lo consiguió Widor en su *Toccata*, obra de gran ejecución y efecto, con sus arpeggiados y ritmos insistentes en los manuales y el épico coral que destaca grandiosamente el pedal doble y los sonoros acordes con que termina.

En suma: nos hemos quedado con lo que ya antes sabíamos, que en la brillante escuela francesa de órgano es Widor uno de los astrós de primera magnitud, que apartado de la avanzada orientación que le imprimió Franck, sigue las tradiciones de Guilamant y el *status quo* de Saint Saens, y que si su obra no llega a la inmortalidad, seguirá al menos mucho tiempo alterando en los grandes conciertos orgánicos con las de Bach, Mendelssohn y los demás *dii majores* del órgano.

El triunfo, pues, no ha sido del organista y por eso no pudo serlo del compositor. Nos hubimos de quedar sin ver satisfecha nuestra curiosidad sobre la aplicación a la práctica de las razonables ideas que Widor expone en el prólogo de la colección de sus Sinfonías y en el capítulo sobre el órgano que puso en su refundición del tratado de instrumentación de Berlioz.

Es muy cierto, con todo, que no podemos juzgar al organista por tan breve actuación y en circunstancias tan comprometidas y que solo al conocer la opinión algún tanto pesimista de un competentísimo crítico que le oyó en Madrid, pudieron tomar algún cuerpo las sospechas que en el recital del sábado concebimos.

Mérese el ilustre Widor, nuestro agradecimiento por su amabilidad en exponerse a tocar en tan desfavorables condiciones y una nueva alabanza por su discreción en hacer brevísimos los momentos de su actuación tan comprometida.

NOGARA.

«Los compañeros y amigos que se reunieron para cambiar impresiones con motivo de la próxima llegada de los académicos franceses», pudieran juntarse de nuevo ahora, después de la marcha de tan ilustres huéspedes, para meditar sobre organización de recibimientos y sobre influencias indiscutibles de su prensa local.

Instrucción pública

Ordenador de pagos del Ministerio de Instrucción pública, remitiendo nóminas, maestros de Mayo y profesores especiales.

A la maestra de Omedo, maestros de Ocho de don Saicho, de Sobranillo, de Zaza de Pumarada, se les remite presupuesto de su escuela.

Al señor director general de Pri-

mera enseñanza se le envían relación de ascendido por corrida de escuelas en 31 de Mayo último.

A los maestros de Aldea del Obispo, de Barba de Puerto y maestras de Aldea del Obispo y Barba de Puerto, se les remite presupuesto de sus escuelas.

Al Inspector jefe de Primera enseñanza de Salamanca, se le remite expediente de permuta a los maestros de Peraña y Barruco Pardo.

Reclutadores de obreros

(Por telégrafo)

PALENCIA

Se dice que asciende a 252 el número de incautos obreros que, seducidos por las fabulosas promesas de los agentes, abandonan su patria para buscar en Francia lo que casi nunca encuentran.

Con este motivo las autoridades han adoptado acertadas medidas para evitar el odioso reclutamiento.

Teatro Liceo

Ayer se celebraron en este coliseo, con muy buenas entradas, las anunciadas secciones de cine, siendo muy aplaudidas todas las películas, que fueron de muy buen gusto y de asunto entretenido.

Los espectadores salieron muy satisfechos.

Ayuntamiento

Nota de los asuntos de que se dará cuenta en la sesión ordinaria que se celebrará hoy, lunes, a las siete de la tarde.

Acta de la anterior. Instancia de don José Alonso Gombau, sobre colocación de esca-parates. (Sobre la mesa).

Informe de la comisión de deslin-des, respecto al de la cañada denominada de Madrid.

Otro de la de Gobierno interior en la resolución del señor gobernador referente al recurso de alzada interpuesto por el exadministrador del Mercado, don Antonio Mata.

Otro de la misma comisión en instancia de don Nemesio González sobre aplicación a su favor del artículo 47 del reglamento de oficinas.

Informe de la comisión de Saneamiento sobre varios extremos referentes al contrato celebrado con la sociedad española de aguas.

Proposición de la misma comisión sobre condenación de derechos reales.

Instancia del señor ingeniero municipal, interesando un anticipo a cuenta de retribuciones que devengue, informada por la comisión de Hacienda.

Informe de la misma comisión sobre pago de expropiación parcial de la casa número 8 de la Cuesta de Sancti Spiritus.

Distribución de fondos para el próximo mes de Junio.

Varias reclamaciones sobre pago de diferentes arbitrios municipales y premios. (También informadas por la comisión de Hacienda).

Instancia de don Carlos Hernández pidiendo licencia para ejecutar obras.

Ora del obrero Gregorio Santiago interesado se le dispense del trabajo que viene prestando por su avanzada edad.

Informe de la comisión de jardines y arbolado sobre fijación de las horas de trabajo del personal del ramo.

Instancias de don Vicente García y don Julián Díaz sobre colocación de veladores.

Informe de la comisión, de Instrucción pública en el expediente relativo a la cántina escolar de la calle de Somas.

Oro de la de Beneficencia sobre peticiones de los médicos del cuerpo y de don José Carlos Herreros. Lo que despachen las comisiones el día de la sesión.

La velada en honor de los académicos franceses

Celebróse en el teatro Liceo la anunciada velada en honor de los académicos franceses a las diez de la noche del último sábado y no nos atrevemos a decir como estaba anunciado, porque en esto de anunciar los actos, no auduvieron muy acertados los señores festejantes.

La concurrencia era animadísima y bastante numerosa, cosa que no era de extrañar, tanto por lo que esperábamos que alguno de los oradores habría de decir, como por el calor de aquella noche de verano, que nos empujaba fuera de casa a curiosos y trannochadores.

Comenzó la velada con un discurso de salutación y ofrecimiento del acto pronunciado con grande elocuencia por el catedrático de Economía de nuestra Universidad, don Francisco Bernis Carrasco.

En extracto ofrecemos a nuestros lectores, los brillantes párrafos del culto profesor, por no permitirnos el exceso de original reproducirlos íntegros.

Siempre hubiera sido solemne esta velada que organiza el Ateneo salmantino en honor de los señores académicos franceses, de estos hombres que trabajan por el espíritu y engrandecimiento de su patria. ¡Cuanto más se piensa que los visitantes que hoy nos honran pertenecen a esa minoría selecta y escasa que enorgullece a los países Memorable, pues, ha de ser este acto que hoy celebramos.

Los deseos del Ateneo no son otros que ofrecer a los ilustres huéspedes un rato de vida feliz y ligera y trasportarlos de este mundo a aquel otro de vida serena y tranquila, a donde con la nitidez y hermosa figura de los conceptos nos llevaba ayer en su conferencia el señor Imbart de la Tour.

He de dedicar algunas palabras al que fué presidente desde la fundación de nuestro Ateneo, don Miguel de Unamuno, a quien los académicos franceses desean vivamente oír.

También a nosotros nos será grato escucharle porque traerá aquí el fruto de sus estudios y por esto señores yo le doy las gracias más expresivas, gracias que hago extensivas a las señoras y señores que se encuentran en este acto, pues con su presencia prestan ayuda moral a esta obra que realiza el Ateneo de Salamanca.

La discreción y cultura de un público de Ateneo, me dan la seguridad de que he de ser escuchado con benevolencia.

El Ateneo salmantino conoce la importancia de estos hombres ilustres que desempeñan en la sociedad un papel tan difícil como necesario.

Los tiempos arrastran a las colectividades a los planos más inferiores de la existencia; pero el alma tiene ansias de otra vida que alimentan hombres como los que hoy festejamos. Por esto se enorgullecen los Estados Unidos de su Universidad de Boston y Alemania de la de Marville y España de su Universidad Central, cuando contaba con hombres que supieron reanimar y dar vida al espíritu español.

Se dedica después a reseñar algunos rasgos de la historia francesa y dice que sus historiadores aprendieron de España el conocimiento de la hidalguía en la lucha, como aprendimos nosotros de Francia el criterio de la propia dignidad y el reto por los pobres y oprimidos.

Estos consideraciones hacen ver, dice el catedrático de Economía, como el pueblo comunica a la inmortalidad hasta llegar a Dios, en contrarse libre y fundamentar sus hechos en sentimientos de amor y gratitud.

El corazón de España no es una isla inaccesible para los franceses, pues lazos de verdadero amor nos unen a ellos.

Hace otras consideraciones que se oyen con gran silencio y atención y termina el señor Bernis dirigiéndose a los académicos franceses.

Otra de sembradores con concep-

tos finos y ballos es la que habéis realizado en Ateneos y Universidades. La semilla dará pronto su fruto y presenciareis una hermosa floración. Recibid pues nuestra amorosa y espiritual adhesión y con ella nuestro fraternal afecto y consideración.

Al terminar su elocuente discurso el culto catedrático de nuestra Universidad, fué muy ovacionado.

El señor Lamy

se levantó para dirigir palabras de agradecimiento a los organizadores del acto y a todos los que con su presencia le daban brillantez.

Dijo que sentía no poder hablar en español para que todos le entendiesen. Elogió al señor Unamuno con frases calurosas. Porque estamos en un país neutral, dijo el académico francés, y respetamos la neutralidad de España, hemos procurado en nuestros discursos tratar todas las cuestiones con altas miras científicas y sin mezcla de apasionamientos. Nunca olvidaremos cuando a nuestra Francia vayamos, los agasajos que en la noble e hidalga España hemos recibido.

El señor Unamuno.

Recoge las palabras de elogio dirigidas por el académico francés a la Nación española, mostrándole por ello su gratitud.

Crítica después, en algunos párrafos, la ignorancia que el vigo español tiene de lo que Francia es, y también la que tiene el vigo francés de lo que es España.

Los académicos que hoy nos visitan nos enseñan lo que es la verdadera Francia.

Nos habla luego el ex rector de nuestra Universidad, de Descartes, de Pascal, de Bergaón, de San Pablo y de San Agustín y de muchas cosas peregrinas y muy suyas que no copiamos porque en parte son ya familiares a nuestros lectores y en parte también andan esparcidas por las obras del señor Unamuno.

Y dice al terminar, que la razón del germano-filósofo español, se encuentra en la ignorancia que hay en España de lo que es Alemania. El reino de Dios, dijo, solamente será reino pero nunca imperio.

Yo se decir que la victoria no crea derechos, pero en cambio el derecho crea victorias las únicas verdaderas, las únicas de valor.

A las doce y cuarto terminó la velada, que fué presidida por los señores académicos, Unamuno y Esperabé.

No pueden ustedes imaginarse el movimiento religioso que se ha iniciado en Salamanca con la venida de los académicos franceses.

Buena prueba de ello, la multitud de personas que se reunió en el templo de las Agustinas en la tarde del sábado.

¡Lado sea Dios, porque vimos en la iglesia muy devotos y edificantes, a algunos de los que nos dijeron no tenían la costumbre de frecuentarla.

Sinceramente les felicitamos.

Y es lástima que el maestro Widor no interpretara algunas de las grandes obras de los insignes compositores alemanes, que tan admirablemente han sabido copiar los conciertos de los coros angélicos.

Porque también en esto son maestros los picaros bocher.

De Lumbrales

Feria desanimada.—Visita Pastoral.

En los días 15, 16 y 17, han tenido lugar las renombradas ferias de esta villa, que este año sin duda por mor de la guerra; que repercute en todas las manifestaciones de la vida social, no ha tenido la animación que en otros años, aunque no han faltado forasteros de

todos los pueblos limítrofes y aún de Salamanca y Ciudad Rodrigo, pero la mayor parte, atentos solo a sus negocios comerciales e industriales y retraídos para la bulla y jolgorio.

Como siempre se presentó mucho y muy lucido ganado vacuno, que se vendió en su mayor parte a precios casi fabulosos, pues hubo pareja de bueyes que valió 1.700 pesetas; las vacas, de 400 a 450; erales, a 250; uteros, a 350, et sic de caeteris.

El ganado caballar y mular también alcanzó precios elevadísimos, sobre todo el segundo, del que una buena parte saldrá de España a sufrir las consecuencias de la guerra.

Ganado de cerda también se presentó bastante, aunque no alcanzó precios tan elevados como el demás.

El comercio disgustadísimo, pues aunque el ganado se vendió bien, sin duda son muchas las necesidades y las gentes se retrasan de gastar, así que las ventas no han llegado a la mitad de otros años.

Los cines, teatros, balles, etc., no han dejado de estar animados, pues la gente joven se preocupa poco de trastornos sociales, cuando se trata de divertirse un rato.

En resumen, una feria superior para los ganaderos, pero mala para los comerciantes; Dios quiera que para el año venidero nos coja en mejores condiciones.

El viernes llegó en el tren correo de la mañana el ilustrísimo Prelado de la diócesis para empezar su visita pastoral por este arciprestazgo.

En la estación esperaban su llegada todas las autoridades civiles, militares y religiosas, y una gran parte del pueblo que le aclamó con entusiasmo.

Después de las presentaciones y saludos de rúbricas, se puso en marcha la comitiva hacia el pueblo, en varios carruajes particulares, ocupando el Prelado el del señor Conde de Lumbrales, cuyo hermano don Ricardo Pisto d' Oosta se encuentra en ésta pasando unos días, y acomodándose los demás en los de don Pablo Galván, don Fernando Caldeira, don Augusto Pérez, etcétera, hasta la Hermita del Humilladero, donde esperaban los niños y niñas de las escuelas, con sus banderas, dirigidas por las respectivas profesoras.

Al descender el señor Obispo del coche, entonaron los niños y niñas, un precioso himno de salutación, que mereció los aplausos de todos tanto por la oportunidad de la letra cuanto por la afinación y gusto con que lo cantaron. Acto seguido, el señor Obispo se dirigió a la Ermita a cuya puerta esperaba el clero parroquial revestido, entrando bajo palio en dicha Ermita, donde se vistió los ornamentos Episcopales, marchando ya procesionalmente, acompañado de casi todo el pueblo, con las insignias de las distintas cofradías, hacia la parroquia, donde después de la visita de altares y demás ceremonias de rúbrica, dirigió breves palabras de salutación al pueblo y autoridades, agradeciendo sus frases cariñosísimas, y el entusiasta recibimiento de que había sido objeto.

Por la tarde, visitó los oratorios públicos y privados, administrando en el de las Doctores, el Sacramento de la confirmación, a varias colegiales, portuguesas y alguna española, en cuyo acto entonaron las niñas con gran gusto musical cánticos melodiosos, terminando con el Tantum ergo al reservar el Santísimo.

Después visitó el Prelado las distintas dependencias del Colegio, y en el Salón de actos, donde le tenían preparado un precioso desfilé, descansó, escuchando dos hermosos discursos de salutación, uno en portugués, declamado por la niña Lolita Montenegro, y otro en español por la niña Lolita Ponviant, las que interpretaron tan admirablemente su papel, y le dieron tal realce y colorido que enternecieron a todos los asistentes. El Prelado contestó a las niñas, exhortándolas cariñosamente a seguir por el camino de la virtud que las ha de hacer felices en esta vida y en la otra y las obsequió con preciosas medallitas de plata, que las llenaron de júbilo, despidiéndose por fin para continuar la visita a los demás oratorios, donde se reprodujeron escenas parecidas.

Al día siguiente, sábado, a las ocho de la mañana, tuvo lugar la comunión general, para ganar la

indulgencia plenaria, concedida a la visita pastoral, la que administró el mismo señor Obispo por espacio de una hora, tal fué el número de fieles que se acercaron a la sagrada mesa, que seguramente pasaron de quinientos, lo que prueba la religiosidad de este que hizo exclamar al Prelado, aún hay fe en Israel.

A las diez, administró la confirmación a unos seiscientos niños, dando con esto por terminada la visita pastoral, que dejará gratos recuerdos en este vecindario.

A las seis de la tarde, salió el señor Obispo para San Felices, siendo despedido con grandes vítores y aclamaciones, acompañándole hasta las afueras del pueblo una gran parte del vecindario, al que antes de subir al coche, manifestó lo complacido y satisfecho que iba de este pueblo al que había dedicado las primeras de su ministerio Pastoral, por los antecedentes que tenía de él y que había visto confirmados, bendiciéndolos de todo corazón.

Dios se lo pague y le dé las gracias necesarias, para regir por muchos años esta cristianísima Diócesis, que sabrá corresponder a sus desvelos como hija cariñosa.

El corresponsal.

Si El Adelanto no lo echara a mala parte ni fuera de temer algún pequeño desperfecto en nuestra cara, le preguntaríamos por el éxito de la honrosa misión científica que por propio derecho se invistieron los señores La Tour, Widor y Lamy.

Se estrecharon aquellos lazos espirituales de que hablaba el colega Porque de ello estará bien enterado el diario, que nos informó de todo cuanto se relacionaba con la estancia en Salamanca de los académicos franceses.

UN BANDO

(Por telégrafo)

PALENCIA

El alcalde de Palencia ha publicado un bando, en el que ordena importantes medidas en pro de la salud pública e higiene.

En él se prohíbe terminantemente el alquiler de habitaciones desocupadas sin antes haber sido desinfectadas.

Sección religiosa

Cultos.

Instituto de María Auxiliadora. Novena en honor de su Santa Madre a las siete, con exposición de su Divina Majestad y sermón, por el doctor don Antonio Rodríguez, párroco de San Martín.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Novena de María Auxiliadora. A las seis y media y diez de la mañana y siete de la tarde, predicará el doctor don Germán Lampe, presbítero salesiano.

Mes de María.—Se celebrará en la forma indicada otras veces. En la iglesia de la Clercía habrá sermón.

Acto patriótico

(Por telégrafo)

GUADALAJARA

En el Colegio de Huérfanos, ha tenido lugar el pasado domingo, el acto de descubrir una lápida conmemorativa de los alumnos que pertenecieron a dicho Colegio y han muerto en campaña.

El acto revistió extraordinaria solemnidad.

Cooperativa Civico-militar

El sábado último, se celebró la junta general de accionistas, con objeto de proceder al nombramiento de los cargos provisionales de la directiva.

Los asistentes, que fueron en gran número, acordaron equiparar sus derechos de socios fundadores y hacerlos extensivos a los de nueva suscripción.

La junta directiva ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, don Antonio Torrens Sánchez.

Vicesecretario, don Antonio Rubio Gómez.

Secretario general, don Julio Gómez Bermejo.

Vicesecretario, don Felipe de S. Alcalá.

Tesorero, don Francisco Benajes Clima.

Vicesorero, don Rafael Caballero Vicario.

Vocales, don Elias García Barrado, don Luis García Romo, don Miguel García, don Ulpiano Blanco Domínguez y don Rufino Garzón.

De la Sección de propaganda, quedó encargado el secretario general señor Gómez Bermejo, al cual deberán remitirse en lo sucesivo los boletines de suscripción en su domicilio: calle del Prior, número 2, tercero.

ANCIANO ATROPELLADO POR UN CARRO

El pasado sábado, a las seis de la tarde, en la Plaza del Poeta Iglesias (Lorja de la Cárcel), fué atropellado por un carro de los que transportan la carne un anciano de setenta y ocho años, llamado Fernando López, y que habita en la calle de la Asadería número 24.

Inmediatamente fué trasladado a la casa de Socorro, donde fué asistido por los facultativos de guardia, señores Mezquita y Colorado, los cuales le apreciaron fractura completa del peroné de la pierna derecha y fuertes contusiones en la izquierda, siendo calificado de pronóstico reservado.

Una vez practicada la primera cura, fué trasladado en una camilla al Hospital.

El herido, además de tener setenta y ocho años de edad, como antes decimos, se encuentra totalmente impedido del oído y casi totalmente, también, de la vista, por cuyo motivo no se dió cuenta de la presencia del carro ni de las voces del conductor, Gregorio de la Herra, el cual no pudo evitar el atropello, pues cuando detuvo el carruaje, habían ya pasado las ruedas por encima del desgraciado anciano.

Procesiones

Solemnísimas resultaron las procesiones de los catecismos de Salamanca y la de la divina Pastora.

La de los niños partió de la calle de Zamora, llevando en triunfo sus pequeñas imágenes y ostentando en sus manos multitud de banderas, gallardetes y estandartes a casi más preciosos.

Las dos imágenes que llevaban los niños de la Vega, eran encantadoras y realizaban su hermosura las andas talladas y las bonitas felpas de sus ángulos.

A los acordes de las bandas se dirigieron cantando al atrio de la Catedral, donde después de la lectura, muy bien declamada por un niño congregante y la bendición y consagración de todos al niño Dios, se rifaron los regalos, tocando en suerte los corderitos a los catecismos del Hospicio y del Seminario Pontificio, dirigidos por los operarios diocesanos.

Aunque imperiosas obligaciones impidieron a nuestro amantísimo Prelado bendecir a los niños, con estos estuvo en espíritu y mandó a cada uno de los catecismos el regalo consiguiente.

Los hermanos terciarios de San Francisco, después del solemne triunfo y fiesta, llevaron en triunfo por las calles de costumbre la imagen venerada de la Pastora de las almas.

POR TELEFONO

Recibida a las once de la mañana.

Barcelona.

Banquete monstruo.

Se ha celebrado en la capital catalana, el banquete regionalista que con tanto entusiasmo venía preparándose.

Han asistido 5.060 comensales.

Las mesas se elevaban al número de 84 todas ellas en largas e interminables filas dispuestas.

Presidían los señores Abadal, Cambó, Durán, Rusiñol, Ventosa, Prats de la Noya y los senadores y diputados a Cortes, provinciales y concejales por Barcelona.

Al destaparse el champagne, el concejal Boffin enalteció la importancia del acto que se celebraba, afirmando que era un hermoso resurgir de Cataluña.

El señor Massó dijo que aquel acto era el comienzo del gran viaje que Cataluña emprendía hacia la tierra de promisión.

El señor Alfabú manifestó en su hermoso brindis, que el Conde de Romanones, al tener noticia de la grandiosa y conmovedora fiesta que Cataluña entera celebraba en aquel momento, no había de reparar en conceder la autonomía catalana que todos los catalanes ansiaban.

Habló también el señor Morera, quien dijo en uno de los brillantes párrafos de su magnífico brindis, que los representantes a Cortes de Cataluña no irían desde aquel momento al Congreso como simples mandatarios de la región que le confiaba la defensa de sus intereses, sino como embajadores de una potencia amiga. Tal es, dijo el señor Morera, la trascendencia política que el acto que hoy celebramos ha de tener.

El señor Rodés manifestó a los congregados en el gran banquete catalán, que la fiesta que allí se celebraba era de importancia no solamente para Cataluña, sino para todas las demás regiones españolas, pues había de excitar en ellas el celo y amor por la independencia regional que pronto había de cederse a Cataluña y a las demás regiones que imitaran el ejemplo que con aquella fiesta daban los catalanes.

El señor Valles increpó duramente al Estado por el abandono en que dice ha tenido siempre a la región catalana.

El Estado español según frases del orador, nunca fué madre para Cataluña sino una madrastra.

Al levantarse a hablar el diputado señor Cambó, fué objeto de una calurosa y delirante ovación.

Dijo en su discurso, que no era aquella reunión de partidos políticos catalanes, sino una magna asamblea a la que Cataluña entera acudía con su espíritu.

Iremos al Parlamento, dijo el señor Cambó y plantearemos allí el problema de nuestra libertad, cuestión de vida o muerte, que queremos pronto resolver. Y si el Gobierno se opone a nuestras pretensiones, su vida será breve. La lucha será ruda y fuerte, pero venceremos porque la causa que nosotros defendemos es noble, justa y elevada. Son momentos decisivos en los que no hay más alternativa que vencer o ser arrollados, pero el recio espíritu catalán ha de salir vencedor.

El señor Abagal pronunció breves frases y terminó con un viva a Cataluña que fué

contestado con gran entusiasmo por todos los presentes.

Londres.

Un irlandés condenado.

Telegrafía el corresponsal del Daily Telegraph, que el presidente de los Estados M. Wilson, ha pedido a Inglaterra que sea conmutada la pena de muerte impuesta al senador irlandés M. Lynch por cadena temporal.

El senador irlandés, M. Lich, había sido condenado por el Gobierno de la Gran Bretaña por la activísima parte que tomó en los sucesos acaecidos en la ciudad de Dublín durante la revolución de Irlanda.

Creese que el Gobierno británico accederá a los ruegos del presidente de los Estados Unidos.

Noticias de provincias

Valencia.

Empleados de cuidado.

El Juzgado se ha trasladado a la cárcel para practicar las oportunas diligencias, sobre una denuncia de los presos de la Cárcel Modelo, contra varios empleados que les exigen dinero a cambio de complacencias punibles.

Las fiestas de Valencia.

Con igual brillantez que la primera exposición, se ha celebrado la segunda, de claveles, en los Viveros.

Ha habido, además, concurso hípico en la Gran Pista.

La animación de la ciudad es grandísima.

Ferrol.

Huelga de tripulantes.

Todas las entidades de la ciudad se reunirán para tratar del problema planteado por la huelga de tripulantes de vapores pesqueros.

Zaragoza.

Función religiosa.

En el templo del Pilar, se ha celebrado una solemnísimas función para conmemorar la Coronación de la Virgen. Asistió enorme concurrencia de fieles.

Sevilla.

Procesamiento de quince sediciosos.

Han sido procesados Juan José García, autor del manifiesto revolucionario, y 15 individuos más, que tomaron parte en los sucesos sediciosos del Centro Obrero del pueblo de Arahál, que sido clausurado.

Huelga de acituneros.

Se han declarado en huelga los acituneros, y con tal motivo hoy no han entrado al trabajo.

Barcelona.

E banquete regionalista.

Hasta ahora se han inscrito 500 comensales para el banquete de los regionalistas.

Aumento de jornales.

El sindicato de exportación de vinos ha concedido a los obreros toneleros un aumento de 10 por 100 en los jornales.

Coruña.

Obreros de enidos.

Los obreros, excitados por haberse suspendido la escala, agredieron a muchos trabajadores.

La guardia ha hecho diez detenciones y se halla reconcentrada.

Castellón.

Una sedición.

Se ha detenido a los dos promovedores de los disturbios de Useros, quedando restablecido el orden.

CORDOBA.—Explosión de calderas.

En una fábrica de Orujo de Castro del Río, ha ocurrido una catástrofe a causa de haber estallado las calderas, destruyendo el edificio.

Conferencia recibida a las dos de la tarde.

Madrid.

La salud del Conde.

El presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones, se encuentra bastante aliviado de la indisposición que ha sufrido estos días, aunque continúa afónico.

Despacho con don Alfonso.

Apesar de esto Romanones ha despachado hoy con don Alfonso, quien firmó varios decretos autorizando los proyectos de ley, entre los que se encuentra el de la derogación de las jurisdicciones, el de la regulación de los jornales y trabajos de los obreros fabriles y textiles y también otro de los contratos de trabajo.

El Presidente manifestó que todos estos proyectos se leerán en el Senado para que sean debatidos después de lo que se refiere al mensaje de la Corona.

También dijo Romanones, que el proyecto referente a la derogación de la ley de jurisdicciones se diferenciaba del presentado por los conservadores en que este tenía un campo más amplio. Añadió que era reproducción del que se aprobó en el Congreso en el año de 1913, si bien es verdad que contiene algunas modificaciones.

Supone el presidente, que en caso de que dicho proyecto tenga alguna resistencia para ser aprobado, será en el Senado.

El proyecto de contra'a de trabajo

Interrogado Romanones por los periodistas sobre si estaba incluido en el proyecto de contrato de trabajo los beneficios de que se ha hablado, contestó Romanones que estos beneficios se podían incluir en el proyecto en calidad de enmienda cuando fuera discutido en las Cámaras, del mismo modo que se hizo cuando fué presentado por los conservadores.

Un proyecto de Gobernación.

El ministro de la Gobernación señor Rufz Jiménez, presentará hoy un proyecto muy interesante referente a la jornada mercantil.

Barcelona.

Una fiesta.

En el palacio de la música catalana, se ha celebrado la fiesta de la Unidad Catalana.

El orador Roca, explica la hostilidad contra el Gobierno, por parte de los catalanes, diciendo que es debida al regionalismo y califica de taifas a los gobernadores de la nación, que quieren transportarnos al tiempo del feudalismo.

El señor Ventosa dice que Cataluña tiene personalidad propia e independiente, y por último, el señor Cambó manifiesta que los regionalistas han cogido todo lo bueno de la región catalana y que la Liga es un arma de defensa para los

verdaderos intereses catalanes.

Añadió que Cataluña puede gobernarse por sí misma, y que para llegar a esto, se podían seguir dos caminos: o fomentar el regionalismo en el Parlamento o defender el derecho que por su historia tiene Cataluña a la independencia regional.

Al acto asistió Barcelona entera.

Conferencia recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

Sesión del Senado.

A las cinco de la tarde abrió la sesión el marqués de Alhucemas.

Occupan el Banco Azul el Presidente del Consejo y los ministros de Fomento y Gobernación, vistiendo todo uniforme.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior y se pasó a la orden del día.

El conde de Romanones pidió lectura de los siguientes proyectos de ley:

Uno derogando la ley de jurisdicciones, otro regulando las jornadas del trabajo y otro regulando los jornales de los obreros textiles y otro referente al contrato de trabajo.

De todos éstos, ya di cuenta en mi anterior conferencia.

El señor Gasset leyó un proyecto referente al código minero y después de verificarse la lectura, juraron once senadores.

El senador señor Molins ruega al ministro de Estado, que gestione con el Gobierno francés que no sea prohibida la exportación de algunos productos agrícolas pues esto perjudica notablemente a España.

El Marqués de Alhucemas, llama al orden al senador y le retira la palabra.

El señor Molins dice que lamenta extraordinariamente no poder hablar con libertad en lo que se refiere a este punto, y añade que cuestiones como esta que perjudican a España, deben de tratarse en la Cámara siempre que se haga con intención de beneficiar a la patria dentro de las condiciones parlamentarias.

Cuando pronuncia estas palabras el señor Molins, se oyen grandes murmulos en la sala.

El presidente del Consejo pide la palabra para decir que estas cuestiones no se deben llevar al Parlamento, puesto que el Gobierno sabe lo que debe de hacer sin que en estos asuntos necesite consejeros.

A la hora que telefonéo continúa la sesión.

Sesión del Congreso.

Comienza la sesión de la Cámara Popular a las tres y cinco, y es presidida por el señor Villanueva.

En el Banco Azul, se encuentra el ministro de Gracia y Justicia.

Después de aprobada el acta de la anterior, se aprueban sin discusión los dictámenes de la comisión de incapacidades e incompatibilidades referente a los señores de la Borbolla y don Daniel López, que previamente habían renunciado las cátedras que desempe-

ñaban en la Escuela Central de Comercio.

Se aprueban pues los dictámenes de admisión de los señores Borbolla, Ventosa y Romero.

Al darse lectura del dictamen que se refiere al acta de San Feliú de Llobregat, el señor Domingo (don Marcelino), pide la palabra y manifiesta que el Gobierno ejerció coacciones y se valió de procedimientos ilegales en aquella elección, llegando hasta la infamante compra de votos.

Es intolerable, dijo el diputado, que el derecho más noble que tiene el ciudadano sea atropellado y coartado por aquellos que más debían respetarlo. Aquí no se trata de que tenga el Gobierno una gran mayoría, se trata de beneficiar a la nación y como los ciudadanos son los más interesados en ello, se les debe dejar que obren libremente y con conciencia de lo que hacen.

El señor Villanueva contesta al señor Domingo, y le hace ver algunas consideraciones.

A las cinco menos veinte continúa la sesión.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy.

Table with 2 columns: Interest rate and Value. Includes entries like 4% perpetuo exterior (82.40), 4% interior (76.50), 5% amortizable (97.50), Banco de España (467.00), Tabacalera (293.50), Francos (Paris) (85.55), Libras (Londres) (24.15).

De Sociedad

Han salido:

Para Navales, el distinguido médico don Eduardo Verastegui, con su elegante hermosa política la señorita Elvira de Oaiz.

Dr. Manuel Peláez

(Médico dentista)

De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta, Plaza Mayor-Dr. Riesco, 2. pral.

Han llegado:

De Zaragoza, la madre y hermano de nuestro querido amigo el conocido industrial don Matías Torrijo.

De Lumbrales, la respetable señora doña Rosa Secall con su hija y nieto.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el premio extraordinario de piano en la escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy, Juanito Sánchez Quintero a quien cordialmente felicitamos.

Cúmplase hoy, el tercer aniversario del fallecimiento de don Eloy Lamamié de Clairac y Bermudez de Castro, que fué en vida, nuestro cariñoso amigo. Rogamos a nuestros suscriptores, que encomienden al Señor el alma del finado y reiteramos a sus hijos en esta fecha, nuestro sentido pésame.

«El Salmantino»

es el periódico mejor informado y el que da las noticias con mayor adelanto.

Liquidación verdad

Almacén de paños

DE VICENTE JUNQUERA

Plaza del Mercado, 68 y 70. -SA AMANCA

Por retirarse su dueño de los negocios, se liquidan con gran rebajas de precio al por mayor y menor, las existencias de paños, felpas, artículos de sacerdote y demás géneros de este almacén.

Gran surtido en trajes ingleses

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de esta provincia durante el mes de Marzo fué el siguiente:

Población calculada, 339.948.

Nacimientos.—Vivos, 974; varones, 510; hembras, 464; 1 gales, 19; legales, 34; expósitos, 21.

Muertes, 28; varones, 14; hembras, 14; legales, 26; ilegales, 2.

Natalidad por 1.000 habitantes, 2,87; matrimonios, 118; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,35; mortalidad por 1.000 habitantes, 1,92.

Defunciones.—Varones, 330; hembras, 322; menores de cinco años, 114; de cinco y más años, 438; en hospitales y casas de salud, 14; en establecimientos benéficos, 1; fiebre tifoidea (feto abdominal), 1; fiebre intermitente y caquexia aguda, 1; viruela, 1; sarampión, 1; coqueluche, 1; difteria y crup, 3; gripe, 3; otras enfermedades epidémicas, 4; tuberculosis de los pulmones, 28; tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 5; cáncer y otros tumores malignos, 2; meningitis simple, 16; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 2; enfermedades orgánicas del corazón, 62; bronquitis aguda, 61; bronquitis crónica, 17; neumonía, 12; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 54; afecciones del estómago (menos cáncer), 8; diarrea y enteritis (menores de dos años), 36; hernias, obstrucciones intestinales, 3; cirrosis del hígado, 6; nefritis aguda y mal de Bright, 17; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fiebris puerperales), 3; otras afecciones puerperales, 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 33; leishmaniasis, 27; muertes violentas (excepto el suicidio), 12; suicidios, 3; otras enfermedades, 116; enfermedades desconocidas, o mal de febriles, 21; total de defunciones, 652.

situada en la Plazuela de San Vicente, fué insultado y amenazado por otro individuo llamado Antonio Bolado, el cual hizo dos disparos con un revolver aunque por fortuna no le hirió.

También promovieron fenomenal escándalo acompañado de abundantes puñetazos con sus correspondientes hemorragias, en la calle de las Tahonas Viejas, varios individuos llamados Pedro Herrero, de veintinueve años; Pablo de Castro, de veintinueve; Ovidio Torres, de diez y seis, José Pablo Rodríguez. Todos ellos fueron detenidos, pasándose el parte al Juzgado municipal.

Así mismo se promovió otro escándalo en la calle de San Pablo, el cual se paró de armarse un gran revuelo por ser a la una (hora del paseo en la Plaza), careció de importancia.

Lotería Nacional

(Por teléfono)

Con 150.000 pesetas.	4.575	Madrid.
> 60.000 id...	748	Ayamonte.
> 25.000 id...	4.120	Barcelona.
> 2.500 id...	18.035	
> id...	19.200	
> id...	1.316	
> id...	2.745	
> id...	18.731	
> id...	19.952	
> id...	3.773	
> id...	8.007	
Vendidos en las Administraciones de Salamanca.		
Con 500 id...	549	
> id...	2.727	
> id...	13.048	
> id...	13.872	
> id...	16.675	
> id...	17.468	
> id...	21.483	

Prensa Asociada.

OBRAS DE CARIDAD

Las Siervas de San José, dirigen un asilo de niños pequeños de familias obreras, divididos en dos secciones.

La primera la componen treinta y seis niños, que sostienen una asociación de damas católicas salmantinas y la otra es de doce niños, que se sostienen con parte de la limosna que se deposita en el cepillo del Pan de San Antonio en la Catedral.

Estas beneméritas religiosas retienen a los niños durante el día, instruyéndoles y sustentándoles, para que al mismo tiempo que cooperan a la formación de ciudadanos rectos, permitan a sus madres el proporcionarse con el trabajo el sustento para ellas y sus otros hijos necesarios.

Dijo anteriormente que con parte de lo recogido en el cepillo de San Antonio, se atendía a la alimentación de los niños, porque con la otra parte de las limosnas, se suministra al convento de las viejas el pan diario y mensualmente se destinan a los ancianitos de las hermanitas de los pobres y las recogidas en las Adoradoras 25 pesetas.

Dios Nuestro Señor se digne premiar los trabajos de las beneméritas Josefinas de las dignísimas y celosas señoras que forman dicho patronato y a la junta que administra tan fiel y directamente las limosnas del Pan de San Antonio, y mueva los corazones de tanto generoso como da esta tierra salmantina, con el fin de que puedan enjugar el déficit que pesa sobre estos apóstoles del bien.

NOTICIAS

Primera comunión.—Se celebró con el aparato de costumbre, la encantadora ceremonia de dar la primera comunión a los niños de

las parroquias de San Sebastián y San Juan Bautista.

Durante la comunión, los coros de niños interpretaron con mucho gracejo monismos motetes, y después de tan simpático acto, fueron espléndidamente obsequiados por sus respectivos párrocos.

Pomada antiherpética Gerlo.

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné, prurigos, impétigos, eccemas, eritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60, Salamanca.

Asesinato en Miranda.—La guardia civil de Miranda, da cuenta que el día 19, a las nueve de la noche, el vecino de dicha pueblo Bonifacio Iglesias, de cuarenta y dos años, inflirió varias heridas en la cabeza con un hacha, a su convecino Pedro Martín, las cuales le ocasionaron la muerte.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del juzgado.

Por don Federico García se ha solicitado del señor gobernador la competente autorización para circular un coche, de su propiedad marca «Balanger Freres».

Una caída desgraciada.—La señora doña Micaela Sánchez, esposa del reputado médico don Ricardo Petit, tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo, cuando salía de la Iglesia de la Clerencia. Sofrió la fractura de la tibia y peroné, inmediatamente fué trasladada a su domicilio, donde fué asistida por los señores Pelaez y Royo, ayudados por el señor Climas y un practicante.

Muy de veras lamentamos la desgracia y hacemos votos por la mejoría de tan distinguida señora.

Doctor Garrido

MEDICO

Rayos X. Corrientes eléctricas. Sanchez Ruano (Calzada de Toro), 20 y 22, 2.º 15 a 10

Casa de Socorro.—Por los facultativos de guardia a fines Mezquita, Boxaderas, Gimás Ramos y Colorado, han sido curados en ese establecimiento benéfico:

José García, de diez y ocho meses, de una herida contusa en la parte interna del labio.

Gloria García Canseco, de cuatro años, de una herida contusa en la región parietal izquierda, producida por caída casual.

Francisca Méndez, de diez y nueve años, le fué extraída una aguja de la pierna izquierda.

Miguel Martín, de diez y nueve años, herida incisa en la región parietal derecha y erosiones en el cuello.

Micaela Sánchez, de fractura completa de la tibia y peroné izquierdos por su tercio inferior, causadas por caída casual.

Eugenio Aguado, de cinco años, de fractura del húmero izquierdo por su extremidad inferior.

Hermilia Hernández, de sesenta y cinco años, de erosiones en la nariz y muñeca derecha.

Mozo de cuerda recomendable.—El pasado sábado una individuo llamada Saturnina Martín, sirvienta y de veintidós años de edad, entregó a un mozo un baúl para que se lo condujera a la Estación, abo-

nándole una peseta por sus servicios.

El cortés mozo desapareció con el encarguito, de lo que dió cuenta la perjudicada a la inspección de Vigilancia, cuyos agentes detuvieron al Narciso Alejo a su hermano Eusebio Alejo, pues por las señas dadas por Saturnina al primero de estos fué a quien entregó el baúl.

Carteristas detenidos.—Por los agentes de vigilancia y seguridad, han sido detenidos los carteristas Antonio Díaz Vázquez, Enrique Sánchez Ramos y Saturnino González Parra.

Los cuales han sido condenados a cumplir quincena.

Dr. José Gómez Díez OCULISTA

Plaza Mayor, núm. 1. Consulta diaria de once a una y de tres a cinco.

Una denuncia.—Por los guardias de seguridad, ha sido denunciado José Manuel Marcos, por ir con el carro que guiaba por sitio prohibido.

Espárragos.

Imperiales: la manada, 1,00 pta. Finos: — 0,50 —

De venta en la Plaza del Mercado, casilla 52 frutería; casilla 49, pescadería; Isla de la Rúa, panadería, y en la antigua frutería de Blas, Plazuela del Peso.

Depósito: Doctor Riesco, 28, lechería «Los Cubanos», 8 a 3

BOLETIN METEOROLOGICO.

Observaciones hechas en el día de hoy:

Barómetro, 697,43.
Sol, 44,0
Sombra, 33,8
Mínima, 14,6
Seco, 17,4
Húmedo, 15,0
Viento, NE. 2
Cielo, cubierto.
Tiempo, variable.

Joven fugado.—Se ha fugado de su casa paterna en Peñaranda, el joven Toribio Villoldo. Se ignora su paradero.

Se vende la casa número 11 de la calle del Doctor Riesco. Informes, su dueño, calle de la Rosa número 5. 10-a-8

Los que sufren inapetencia pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de ESTOMAGO desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTONICO

De venta en farmacias y droguerías. Depositarios: Pérez, Martín y O. MADRID

Pianos

Autopianos y Armoniums, garantizados a plazos y al contado, de las principales marcas nacionales y extranjeras, a precios ventajosos.

Representación directa de las mejores marcas del mundo.

Cambio y alquileres.

Violines, guitarras, bandurrias, acordeones, etc., y accesorios.

Calle de Zamora, 85. Almacén de música de J. De-Bernard. Afinador-constructor de pianos y órganos.

Víctor Pérez Tejado

(Hijo y sucesor de Cesáreo Vega García.)

Gran fábrica de cal blanca y morena. Premiada en varias Exposiciones. 20-16

Aldea Moret (Cáceres).

Librería de Calón Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

La pluma con depósito de tinta, **WATTMAN** es la única de resultados positivos

Librería de Calón Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

CHOCOLATE DE LA TRAP

FABRICADO POR Los Religiosos Trapenses

DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS

GRAN REGALO

El dueño de la zapatería EL PORVENIR, agradecido a su numerosa clientela, regala desde esta fecha a todo cliente que compre 25 pesetas en género, una hermosa ampliación de una sola persona, llevándolo el original en buen estado.

También entra en su cálculo vender más barato que nadie para recoger muchos pocos y no pocos muchos, como sucede en general. Por lo tanto, a surtir de calzado, tanto fino como corriente, que los modelos y las clases le agradarán por ser superiores y desengañar al público. Hay precio fijo verdad.

«EL PORVENIR», Gran Bazar de calzado RUA. 21. — (Esquina a la de los Corrales).

LA TIJERA DE ORO

Casa preferida por su importancia en ropa blanca en general, recomendada con especialidad en equipos para bodas, altas novedades y nuevas creaciones en vestidos para niños.

Camisas, pijamas, calzoncillos, camisolines, pecheras, camisones, cuellos y puños.

DOCTOR RIESCO, NUM. 8.

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 4, de la calle Conde de Romanones (antes Libreros). Del precio y condiciones, informará García Barrado, número 26, relojería.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN

MEDICO OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Consulta: de DIEZ a UNA Rúa. 36 pral. Salamanca.

¡NO TE MOLESTES.....!

esos perfumes, polvos y jabones que empleas no pueden darte resultado: Adquiérelos en casa de confianza, para lo cual solamente he de recomendarte la primera



CLINICA: ODONTOLOGICA

de Matías Ludeña

Plaza Mayor, 10 y 11, pral.

:: :: SALAMANCA :: ::

Si está usted satisfecho del chocolate que toma, pruebe el del Comercio de los Cubanos, y compare. Si no lo está, adopte definitivamente para su consumo el que se elabora a brazo en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 13 y 15, Salamanca, teléfono, número 22.

GRAN SALCHICHERIA

DE

VALERIANO FERNANDEZ

Calle de Zamora, núm. 52

Ofrece al público jamones superiores:

Por piezas, kilo..	4,50 pesetas.
Idem escogido, kilo.....	7,00 —
Idem al corte, del centro, kilo....	6,00 —
Idem paleta, kilo.	3,00 —
Idem pernicotes, kilo.....	3,00 —
Tocino de jamón, kilo.....	2,40 —

Chorizo cagalar, sólo de cerdo, idem en tripa de vaca, id. en tripa de cerdo, id. en tripa de ternera, chorizo de bofes, farinatos, morcillas, juegos de pies, id. sueltos, lomos adobados, lomos en tripa, tocino superior de gusto exquisito, manteca, cabezas, espázzos, pernicotes, costillas, salchichón; todo superior y garantizado. :: ::

Más barato que antes de la guerra

Una peseta solamente cuestan dos botellas de Chartreuse o Benedictine. ¿Cómo puede hacerse este milagro? Comprando una cajita de legítimas esencias de estos licores en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 13 y 15, Salamanca.

RELOJ CYRUS el más perfecto

Agente en Salamanca: PEDRO JUANES - García Barrado 26.

Tipografía Popular.—Plazuela de San Isidro.

ESCANDALOS Y RINAS

Ayer se presentó en la Inspección de vigilancia, un individuo llamado Miguel Guerra, de treinta y cinco años, el cual manifestó que al salir de la taberna de Indalecio

¡A LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y CONTRATISTAS DE OBRAS!

E. GOMEZ, CARRERA Y COMPAÑIA

Oficinas, talleres y almacenes: Paseo de Canalejas núm. 32.-Teléfono 110.-SALAMANCA

Construcción de toda clase de obras.—Especialidad en las de **HORMIGON ARMADO**.—Gran exposición y venta de aparatos sanitarios y diversos materiales de construcción.

CONSTRUIMOS

Además de toda clase de obras, las siguientes:

EN HORMIGON ARMADO

Apoyos conductores para energía eléctrica.—Cornisas.
Cimentaciones para edificios y maquinaria.—Impostas.
Dinteles y vigas para grandes sobrecargas.—Miradores.
Cerramientos para fincas.—Ménsulas.
Canalizaciones para riegos.—Pisos sencillos y dobles.
Depósitos para aguas y aceites.—Repisas.
Ensanche de puentes.—Puentes.—Criptas.
Saltos de agua.—Rampas para escaleras.

EN CEMENTO O PIEDRA ARTIFICIAL

Fachadas.—Adoquinados.—Balastradas.—Losas para aceras.—Y toda clase de pavimentaciones.

EN MARMOL COMPRIMIDO

Balastradas.—Escaleras.—Bañeras.—Mostradores.—Fregaderos.—Sarcófagos.—Zócalos.—Suelos.—Cruces con inscripciones.

NOTA.—También construimos **ACOMETIDAS** para saneamientos particulares, a precios reducidísimos y sin competencia.

Esta casa dispone de competente personal, así como de los artículos más modernos. Para convencerse de ello, rogamos a nuestros favorecedores que no contraten nada sin antes visitarnos, pues es la única casa en la provincia que dispone de los principales elementos de construcción y fabricación más perfectos, y de las importaciones más rápidas y surtidas en ventaja de su numerosa clientela.

Se facilitan proyectos y presupuestos.—Ver catálogos y lista de precios.

Paseo de Canalejas, número 32.-Teléfono 110.

ENTRADA LIBRE

TENEMOS EN VENTA

Entre diversos materiales y artículos de construcción los siguientes:

Cementos portlan marcas «Cangrejo», «Hércules» y «Tudela Veguín» y Cal hidráulica de Zumaya.

La exclusiva de cocinas económicas de todos los tamaños «Tipo Bilbao» con y sin Termosifón.

Sifones de cemento y gres para **ACOMETIDAS** de saneamiento.

Toda clase de aparatos sanitarios, en bañeras, inodoros, urinarios, bidets, inodoros a la Turca, cisternas reguladas e intermitentes, lavabos, grifería y accesorios, etc., etc.

Tuberías de cemento y gres de todos los diámetros y figuras.

Tapas o losas de hierro fundido y de cemento para las arquetas de registro de las **ACOMETIDAS**.

Tuberías de plomo y hierro galvanizado de diversos diámetros para instalaciones.

Tubos rectangulares de barro cocido, para chimeneas.

Mosaicos hidráulicos.

Azulejos blancos, pintados y biselados.

PARA CURAR ó ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU
Pídanse en las farmacias

ASMA
usar los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuera, que sea

Tres medicamentos preciosos. Píldoras laxantes antiopióticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Unguento Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque por causas de quemaduras.—Píldoras febrífugas de Anaya, imposible que a ellas se resista el paludismo, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etc. Pídanse en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: Droguería de D. Gregorio S. Gamboa, PLAZA MAYOR

GRAN RELOJERIA Y OPTICA DE ANTONIO FERREIRA

Plaza Mayor, 40 (acera de Correos).
SALAMANCA



Sólo yo puedo dar grandes economías en todos mis artículos. Gran surtido en toda clase de relojes de bolsillo y de pared, despertadores corrientes y fantasía. Gran reloj níquel para campo, hora fija, a 6 pesetas. Nuevo surtido en gafas, lentes, impertinentes, lupas y gemelos de Teatro, gafa o lente armazón chapeado de oro, con estuche, 12 pesetas; gafas ahumadas, 1,50 con estuche; estuche piel americano, una peseta.

Esta casa es la que más relojes de torre ha puesto en la provincia. Grandes ventajas como lo demostró con otros relojes en Peñaranda y Sancti Spiritus.

Pueblos donde hemos colocado relojes de torre: Peñaranda de Braçamonte, Alaraz, Aldehuela de Yeltes, Cantalapiedra, Cabrillas, Gallinuste, Olmedo de Camaces, Solvadiño, Salvatierra, Salmoral, Sepulcro Hilario, Santibáñez de la Sierra, Villavieja, Frades de la Sierra, Guijuelo, Mozárbez, Topas, Valdeleca, Sancti Spiritus y otros varios. Se despachan recetas de los señores oculistas.

LA URBANA

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Domicilio social: Paris, Rue Le Peletier, 8 y 10
Delegación general en España:
Carrera de San Jerónimo, 11 y 13.
MADRID


Segura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscrito)	5.000.000 de francos
Capital desembolsado	1.250.000
Activos de la Compañía	106.000.000

Agencias en todas las provincias de España.—Director en la provincia de Salamanca:

Don Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21, Salamanca

Aprobado por la Comisaría general de Seguros el 28 de abril de 1918



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las capitales de España, Francia y Portugal
CINCUENTA Y UN AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca:
DON ANDRES P.-CARDENAL
Plaza de la Libertad.

Con la promesa de un

KODAK

no hay suspenso posible

Las máquinas deben regalarse según las notas.

Aprobado: Brownie, núm. 1, ptas. 9,50. - Notable: Vest Pocket, ptas. 48.
Sobresaliente: Junior, núm. 1 A, ptas. 76. - Matrícula de Honor: Kodak autográfico, ptas. 160.

CUBETA KODAK :: Para revelar en plena luz ::
No hace falta cámara oscura.

BAZAR SANTOS - Salamanca.